



Dr. Stefan Oster SDB
Bischof von Passau

Grußwort zum Marsch für das Leben 2025

Liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer am Marsch für das Leben, liebe Schwestern und Brüder im Glauben!

„Lasst uns das menschliche Leben jederzeit verteidigen!“ Mit diesen klaren und unmissverständlichen Worten hat Papst Leo XIV., noch vor seiner Wahl zum Papst, ausgedrückt, was das Anliegen der katholischen Kirche in Bezug auf den Lebensschutz ist.

Diese nicht verhandelbare Position setzt die Überzeugung voraus, dass das menschliche Leben immer etwas Heiliges und Unantastbares ist: ein kostbares Geschenk aus der Hand unseres Schöpfers selbst. Dadurch ist uns der dringende Auftrag und die unumstößliche Verpflichtung aufgegeben, das menschliche Leben in all seinen Stadien, Umständen und Situationen zu schützen – vom Zeitpunkt der Empfängnis bis zum letzten Atemzug eines Menschen. Zugleich muss es uns ein selbstverständliches Anliegen sein, auch die vielfachen und oft gravierenden Nöte von Frauen zu sehen, vor allem von denen, die ungewollt schwanger sind. Auch ihre Unterstützung muss ein wesentlicher Teil unserer Sorge um das Leben sein.

Liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer am Marsch für das Leben in Berlin und in Köln, ich danke Ihnen allen sehr für Ihren offensichtlichen Einsatz für den unbedingten Schutz des menschlichen Lebens, für Ihr tatkräftiges Engagement in den verschiedensten Bereichen dieses so wichtigen Anliegens und nicht zuletzt für Ihr persönliches Glaubenszeugnis, das Sie damit auch ablegen!

Passau, im August 2025

Mit den besten Segenswünschen

Dr. Stefan Oster SDB
Bischof von Passau